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Максим ПУХОВ, су�
первайзер:

� Событием недели я бы
назвал Послание Прези�
дента России к Федераль�
ному Собранию. Владимир
Путин обозначил одну из
самых больших бед сегод�
няшней России � межэтни�
ческие конфликты. Я � вы�
ходец из Карачаево�Черке�
сии, но живу в Москве и
понимаю, что проблема
действительно есть. Прези�
дент правильно отметил,
что конфликты провоциру�
ют не представители каких�
то народов, а люди, лишён�
ные культуры, уважения к
своим и чужим традициям.
И раз уж 2014 год в России
объявлен Годом культуры,
может быть, стоит получше
узнать друг друга и забыть
о распрях?

А еще вселило оптимизм
заявление В. Путина о реа�
лизации программы строи�
тельства доступного жилья
в стране «Жильё для рос�
сийской семьи». До конца
2017 года, если не ошиба�
юсь, планируется дополни�
тельно построить не менее
25 млн. квадратных метров
жилья со всей социальной
инфраструктурой. Совре�
менные технологии позво�
ляют строить много, недо�
рого и качественно, сказал
он. Это хорошая инициати�
ва, значит, семьи со сред�
ним достатком получат
больше шансов улучшить
свои жилищные условия.

Зарема ШЕБЗУХОВА,
менеджер предприятия:

� На этой неделе лично
меня порадовало то, что Ка�
рачаево�Черкесия предста�
ла в глазах россиян, читаю�
щих газеты и смотрящих
телевизор, как здоровая,
развивающаяся республи�
ка, населенная грамотны�
ми, миролюбивыми, инте�
ресными людьми.

Во�первых, Глава рес�
публики принял участие в
программе «Первого кана�
ла» «Умники и умницы», где
о Карачаево�Черкесии, как
и о Кавказе в целом, гово�
рили в позитивном ключе.
В последний раз, насколь�
ко помню, мы «прослави�
лись» благодаря злосчаст�
ному зорбу в Домбае. Те�
перь же наши сограждане,
пусть даже только зрители
программы «Умники и умни�
цы», а это, я думаю, разум�
ные и любознательные лю�
ди, пересмотрят отношение
к Карачаево�Черкесии, и
она перестанет быть для
них всего лишь одной из
кавказских дотационных
республик.

Во�вторых, ректор МГУ
Виктор Садовничий на за�
седании попечительского
совета вуза под председа�
тельством Президента
страны сообщил о том, что
в КЧР завершено строи�
тельство горной обсервато�
рии, назвал объект лучшим
наблюдательным местом в
нашей стране, уникальным
сооружением мировой аст�
рономической инфраструк�
туры.

Также газеты и TV рас�

По сообщению прессслужбы
Главы и Правительства КЧР

ГЛАВНЫЙ закон страны
обязан знать каждый, и чем
раньше молодые люди нач�
нут им интересоваться, тем
лучше они будут ориентиро�
ваться в том, как стоит жить,
какие деяния считаются не�
законными, а какие � сохра�
няют и умножают в челове�
ке его честь и достоинство.
Именно в таком ключе выс�
казывалось большинство
ораторов.

Присутствующие вспом�
нили, в какие тяжелые вре�
мена был разработан про�
ект Конституции и впослед�
ствии принят всенародным
голосованием действую�
щий главный закон страны.
Сегодня основной норма�
тивный акт Российской Фе�
дерации перешел очень
важный 20�летний рубеж,

20 ЛЕТ НА ФИНАНСОВОМ РЫНКЕ
ЮБИЛЕЙ филиала крупного федерального банка �

важное событие для республики, которое не
может остаться незамеченным. Связь�Банк работает
в 52 регионах России и зарекомендовал себя надеж�
ным деловым партнером для бизнеса. Накануне юби�
лейной даты корреспондент газеты «День республи�
ки» побеседовал с управляющим филиала Юрием
ДОТДАЕВЫМ о специфике ведения бизнеса, дости�
жениях и планах банка.

ОАО АКБ «Связь&Банк» Карачаево&Черкесский филиал:

� Юрий Рашидович,
расскажите немного о
филиале...

� Наш филиал вышел на
рынок республики в 1993
году. Этот год оказался во
многом переломным для
России, ее дальнейшего
развития и становления
экономики. В это время

Связь�Банк начинал свой
путь: открывались филиалы
� их было немного, и среди
стратегически важных для
Банка точек присутствия
просто не могло не быть Ка�
рачаево�Черкесии! Без пре�
увеличения, наш край явля�
ется одним из самых краси�
вых и перспективных.

Мы гордимся тем, что
являемся одним из старей�
ших участников кредитно�
финансовой системы рес�
публики. Связь�Банк рабо�
тает на рынке 22 года, а наш
филиал � 20 лет.

Главным акционером
банка является государ�
ственная корпорация Вне�
шэкономбанк.

На протяжении этого

времени мы развиваем со�
трудничество с ведущими
предприятиями региона, го�
сударственными организа�
циями, поддерживаем ком�
пании малого и среднего
бизнеса и, конечно, направ�
ляем немало усилий на раз�
витие розничного сектора.

Связь�Банк работает для
людей, понимает их потреб�
ности и пожелания. Мы

предлагаем депозиты для
пенсионеров, автокредиты,
специальные программы
для военных и работников
бюджетной сферы, кредиты
на развитие бизнеса и мно�
гое другое.

� Какова структура
клиентской базы филиа�
ла?

� Среди наших клиентов
� предприятия производ�

ственной и перерабатываю�
щей отраслей, сельскохо�
зяйственные, строительные
и торговые организации Ка�
рачаево�Черкесской Рес�
публики и городов Кавказс�
ких Минеральных Вод Став�
ропольского края. Число
клиентов филиала растет
постоянно: сегодня их око�
ло 7000.

Окончание на 2�й стр.

Эхо недели

С надеждой
на хорошие новости

сказывали о том, что пол�
пред А. Хлопонин испытал
первую горнолыжную трас�
су курорта Архыз, прокатил�
ся на четырехместной кре�
сельной дороге, а это рек�
лама нашим курортам,
очень своевременная, кста�
ти.

Азрет СЕМЕНОВ, пен�
сионер:

� Страна отметила двад�
цатилетие Конституции. В
связи с этим понравилось
предложение спикера Гос�
думы Сергея Нарышкина об
экзаменовке всех, кто по�
ступает на госслужбу, на
знание нашего Основного
закона. Это логично. Как не
должен учить русскому язы�
ку педагог, не знающий пра�
вил орфографии и пунктуа�
ции «великого и могучего»,
так и во власти не должно
быть людей, для которых
Конституция � темный лес.

Сакинат ЧИКАТУЕВА,
педагог:

� В СМИ сейчас столько
негатива, что телевизор и
включать не хочется. Я уз�
наю новости либо из газет,
либо из сводки интернет�
поисковиков, здесь проще:
сам выбираешь, читать или
нет. Я предпочитаю про�
стые человеческие исто�
рии. Вот, к примеру, во
вторничном номере «Дня
республики» нашла неболь�
шой материал, в котором
рассказано о геройском
поступке полицейского Аль�
берта Гогуева. Рискнуть
подойти к горящей машине,
которая может взорваться в
любой момент... Мало кто
решился бы на такое. Наде�
юсь, ему дадут какую�ни�
будь награду, ну, или пре�
мируют хотя бы. А спасен�
ный парень теперь должен
ежегодно праздновать вто�
рой день рождения. Вот
пример того, что в МВД
служат достойные люди, а
то сейчас только ленивый
не склоняет полицию.

Мадина БОЛУРОВА,
студентка:

� Как и все мои подруги
и близкие, заволновалась,
когда в конце года все упор�
нее стали ходить слухи о
том, что к 2016 году про�
грамма выдачи материнс�
кого капитала будет отме�
нена. Как же так? Замужем
я два года, и пока у нас в
семье один ребенок, но мы
планировали второго и тре�
тьего. Как поднимать детей
без поддержки государ�
ства? В аптеке редко сы�
щешь препарат дешевле
двухсот рублей, каши и пи�
тание стоят от 100 до 500
рублей, а цены на детские
вещи такие же, как и на
одежду для взрослых. То
есть отложить какие�то
деньги, скопить средства на
покупку своего отдельного
жилья мы с мужем не смо�
жем, одна надежда на мат�
капитал. Потому, когда на
днях Дмитрий Медведев
сказал, что правительство
готовит предложения по
продлению программы, как
камень с души упал. Будем
надеяться, что власти при�
мут верное решение, это
ведь в интересах государ�
ства � стимулировать рож�
даемость.

Подготовила
Мадина ХАПАЕВА.

СТАБИЛЬНОСТЬ КОНСТИТУЦИИ &
СТАБИЛЬНОСТЬ В СТРАНЕ

Глава Карачаево�Черкесии Рашид Темрезов
встретился с ответственным секретарем  Патриар�
шего совета по культуре, наместником московско�
го Сретенского ставропигиального мужского мо�
настыря архимандритом Тихоном (Шевкуновым),
который прибыл в республику по благословению
Святейшего Патриарха Московского и всея Руси
Кирилла. Во встрече участвовал епископ Пятигор�
ский и Черкесский Феофилакт.

Темой беседы стали практические меры по сохране
нию и популяризации древних христианских святынь на
территории КарачаевоЧеркесии. Стороны обсудили
вопросы организации паломничества, проведения на
учной реставрации, археологических исследований па
мятников, расположенных на территории республики.

Ответственный секретарь Патриаршего совета по
культуре передал Главе КЧР слова благодарности от
Предстоятеля Русской Православной Церкви Кирилла
за внимание развитию церковной жизни. В свою оче
редь, Глава КЧР просил передать Святейшему Патри
арху Кириллу слова благодарности за заботу и внима
ние к жителям региона, внимание к сохранению обще
российского культурного наследия.

По благословению Патриарха

На днях руководитель Управления Федераль�
ной службы по надзору в сфере связи, информа�
ционных технологий и массовых коммуникаций по
СКФО Дмитрий Поляничев представил Главе Кара�
чаево�Черкесии Рашиду Темрезову нового руково�
дителя Управления Роскомнадзора по Карачаево�
Черкесии Игоря Хомюка.

И.В. Хомюк окончил Таганрогский радиотехничес
кий институт им. В.Д. Калмыкова по специальности
«Радиоэлектронные устройства». До назначения на
новую должность работал инженером в САО РАН в п.
Нижний Архыз и на военной службе в органах безо
пасности Российской Федерации в КарачаевоЧеркес
ской Республике.

В ходе встречи обсуждались вопросы взаимодей
ствия органов власти КарачаевоЧеркесии и Роском
надзора в сфере связи и коммуникаций.

В Роскомнадзоре по КЧР &
новый руководитель

10 декабря в малом зале Дома Правительства про�
шли парламентские слушания, посвященные 20�летию
принятия Конституции РФ. На праздничные юбилей�
ные слушания были приглашены представители влас�
ти, закона, системы образования, общественности...

так как в среднем Конститу�
ция «живет» не более 17 лет.
По обыкновению, в даль�
нейшем в нее вносятся се�
рьезные поправки, иногда
она и вовсе заменяется но�
вой.

� Мы понимаем, что наша
Конституция несовершенна,
в ней есть сильные стороны,
может быть, есть и недора�
ботки... Но наша сегодняш�
няя задача � не менять ее, а
следовать ей строго. Ведь
сам закон вовсе не плох!
Плохо, что не всегда соблю�
даются права граждан, не
для всех Основной закон
является главным, � отметил
в своей речи заместитель
председателя Верховного
суда КЧР Руслан Семенов. �
Мы должны помнить, что
стабильность Конституции

говорит о стабильности в
стране. У нас она есть, не�
смотря на трудности, пери�
петии, социально�экономи�
ческие проблемы...

Мы пережили сложные
годы, но принимали Консти�
туцию всенародным голо�
сованием, а это значит, каж�
дый из нас причастен к
тому, что мы сегодня име�
ем и на что ориентируемся
в каждом своем поступке.

На слушании собравши�
еся также вспоминали име�
на наших земляков, кото�
рым выпала честь участво�
вать в разработке проекта
Конституции, � это Борис
Эбзеев и Юрий Калмыков.

Заместитель министра
внутренних дел по КЧР
Александр Середа также
вспоминал годы, когда на�
род проголосовал за дей�
ствующий Основной закон,
поделился своими мыслями
о функциях Конституции,
пожелал каждому гражда�
нину опираться на нее, по�
ступая так или иначе.

Под занавес мероприя�
тия перед собравшимися
выступил руководитель ре�
гионального исполнитель�
ного комитета партии «Еди�
ная Россия» Кемал Кечеру�
ков, который затронул сра�
зу несколько тем: много�
партийность (плюсы и ми�
нусы), соотношение тради�
ций и канонов (в особенно�
сти на Северном Кавказе) с
Основным законом Рос�
сии... В заключение Кемал
Аубекирович сказал:

� Мне кажется, и многие
со мной согласятся, 12 де�
кабря должен быть выход�
ным днем, так как это боль�
шой праздник для всех
граждан страны!

Это предложение было
встречено присутствующи�
ми аплодисментами одоб�
рения.

Армида НАЙМАНОВА.
Продолжение темы

на 5�й стр.

«Романтик» примет
первых туристов

«Горнолыжный сезон и
полноценный прием турис�
тов на первом этапе всесе�
зонного горного курорта
«Архыз» в Карачаево�Черке�
сии стартует к концу декаб�
ря текущего года», � сооб�
щил журналистам по окон�
чании встречи Глава КЧР
Рашид Темрезов. «Сейчас
«Курорты Северного Кавка�
за» завершают работу по
подготовке горнолыжных
трасс, в том числе с исполь�
зованием систем искусст�
венного оснежения. В об�
щем, будет предоставлен
весь комплекс услуг, необ�
ходимый на горнолыжном
курорте. То есть уже к концу
декабря 2013 года туристы
смогут отдыхать и кататься
на лыжах в первом туристи�
ческом поселке курорта

ВО ВТОРНИК республику посетил гендиректор ОАО
«Курорты Северного Кавказа» («КСК») Сергей Ве�

рещагин, встретившийся в рамках визита с Главой КЧР
Рашидом Темрезовым.

«Архыз» � Романтик», � ска�
зал Р. Темрезов по итогам со�
вместного совещания с ру�
ководством «Курортов Се�
верного Кавказа» по вопросу
развития курорта «Архыз».

Гендиректор ОАО «Ку�
рорты Северного Кавказа»
(«КСК») Сергей Верещагин
отметил, что на сегодняш�
ний день полностью готовы
гостиничные объекты об�
щей вместимостью 200
мест в поселке Романтик.
Также у туристов есть воз�
можность проживать в са�
мом поселке Архыз, где
функционируют базы отды�
ха вместимостью около 1
тыс. мест. «Архыз» � это
динамично развивающийся
проект, в который можно
вкладывать деньги», � под�
черкнул он.

На вопрос журналистов,
откуда ждут гостей в Архыз,
Сергей Верещагин ответил,
что это в настоящий момент
жители и республики, и
всей России.

Были затронуты также
вопросы транспортного со�
общения с курортом. Глава
республики подчеркнул, что
в настоящее время полным
ходом ведется строитель�
ство гостиниц, которые бу�
дут сданы весной. «В рам�
ках курорта «Архыз» строит�
ся пять гостиниц на 700
мест, и мы рассчитываем,
что уже в следующем году
туристы смогут останавли�

ваться в них. А первый пус�
ковой комплекс уже запу�
щен, � сказал Р. Темрезов. �
В принципе, сегодня госу�
дарство создает уникаль�
ные условия для инвесторов
на этом участке � снабжает
инфраструктурой площадку,
дает госгарантии и субси�
дирует процентную банков�
скую ставку по кредиту. «Ар�
хыз» � это живой, динамич�
но развивающийся проект,
в который можно вклады�
вать деньги, если есть го�
товность работать в единой
концепции современного
курорта».

Ольга МИХАЙЛОВА.

ОТЧЕТНЫЙ сбор каза�
ков Прикубанского райо�
на прошел на днях в по�
селке Кавказском. Атаман
Кавказского хуторского
казачьего общества Олег
Удовенко отметил, что
атаман районного казачь�
его отдела Анатолий Гри�
банов всегда интересует�
ся жизнью хуторян и по
мере возможности реша�
ет насущные проблемы
казаков. Заместитель гла�
вы района Александр По�
пов заверил присутствую�
щих, что созидательные
начинания казаков и
впредь будут поддержи�
ваться администрацией
Прикубанского района.

В ДЕТСКО�юношеской
спортивной школе
«Юность» аула Инжич�Чу�
кун Абазинского района
состоялось торжествен�
ное открытие мемориаль�
ной доски в память об ос�
нователе школы, заслу�
женном тренере РФ по
вольной борьбе Михаиле
Чукове.

УЧАЩИЕСЯ СОШ № 1
г. Карачаевска вернулись
из г. Грозного (Чеченская
Республика), где прини�

Коротко мали участие в северокав�
казском форуме «Дети Кав�
каза � за мир на Кавказе». В
рамках форума проводи�
лись тренинги, «круглые
столы» и дебаты. Школьни�
ки из Карачаевска предста�
вили форумчанам подготов�
ленный специально к этому
мероприятию ролик «Зна�
комство с Карачаево�Чер�
кесией».

СЕГОДНЯ в 10 часов утра
в СОШ аула Эркин�Халк Но�
гайского района стартует
турнир по шахматам среди
школьников (с 1�го по 11�й
класс). Организатором со�
ревнования выступил рай�
онный шахматный клуб
«Ферзь» при участии отде�
ла по физической культуре
и молодежной политике ад�
министрации Ногайского
муниципального района.

В РАМКАХ недели парик�
махерского искусства в ин�
дустриально�технологичес�
ком колледже г. Черкесска
(бывший профлицей №4)
прошел мастер�класс «Де�
коративное плетение» для
учащихся школ республи�
канского центра. Студенты
колледжа продемонстриро�
вали своим почти ровесни�
кам те навыки и умения, что
приобрели в родном учеб�
ном заведении.

Прессконференция

ПРИПОМИНАЕТЕ слова
известной песенки?

Только вот вместо «где эта
барышня, что я влюблен?»
читай: «где эта бабушка, где
этот дедушка?» ... Потому
что ни улицы, ни дома, ни
дедушки с бабушкой в на�
личии не существовало.
Нет, дедушки и бабушки
когда�то были, но давно
отошли в мир иной. Именно
такую схему хищения бюд�
жетных средств в нашей
республике «разработали»
некие предприимчивые
должностные лица, обога�

Где эта улица,
где этот дом?

тившиеся таким образом на
десятки и сотни миллионов
рублей.

Об этом рассказал на�
чальник Управления эконо�
мической безопасности и
противодействия корруп�
ции МВД по КЧР Хусей Уз�
денов, пресс�конференция
которого прошла в минув�
ший вторник. А приурочена
она была к Международно�
му дню борьбы с коррупци�
ей, который весь мир отме�

чал накануне. К слову,
пресс�конференция полу�
чилась весьма и весьма на�
сыщенной, потому что Ху�
сею Сафаровичу было о чем
поведать журналистам, так
как работа в этом направ�
лении в республике проде�
лана огромная.

Начнем с наиболее ре�
зонансных дел в социаль�
ной сфере.

� При проверке использо�
вания бюджетных средств,

направленных на реализа�
цию Федерального закона
«О социальной защите ин�
валидов в Российской Фе�
дерации», � отметил он, �
выявлены устойчивые орга�
низованные преступные
группы из числа должност�
ных лиц администраций и
управлений труда и соци�
альной защиты населения
трех муниципальных райо�
нов республики.

Окончание на 2�й стр.

Объект внимания
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Только за октябрь и но�
ябрь 2013 года открыто бо�
лее 40 счетов корпоратив�
ных клиентов. Кредитный
портфель филиала превы�
шает 2 млрд. рублей. Валю�
та баланса имеет положи�
тельную динамику роста.

И все же, несмотря на
цифры и сухую статистику,
отмечу главное: мы с уваже�
нием и пониманием отно�
симся к нашим клиентам, их
интересы � основной при�
оритет для каждого, кто ра�
ботает в нашем филиале.

Банк рассматривает вза�
имодействие с корпоратив�
ными и частными клиентами
как часть одного важного
процесса, постоянно ведёт�
ся работа по внедрению
новых продуктов.

� Какие значимые со�
бытия произошли в рабо�
те филиала за последнее
время?

� В 2012 году начал ра�
боту операционный офис
«Бештау» в г. Пятигорске. В
текущем году открыты опе�
рационные офисы «Инозем�
цево» (г.Железноводск),
«Кисловодск» и «Ессентуки».
В наших офисах внедряют�
ся современные, передовые
банковские технологии. Это
офисы нового формата. От�
крытие операционных офи�
сов в Северо�Кавказском
федеральном округе расши�
ряет современные и каче�
ственные финансовые услу�
ги. Сделано всё, чтобы мак�
симально качественно пре�
доставить их в регионе. Но�
вые офисы соответствуют
самым высоким банковским
стандартам. Для работы
привлечены лучшие специ�
алисты. Уверен, бизнес�со�
общество достойно оценит
качество, предоставленное
Связь�Банком. В планах на
2014 год открытие ещё двух
офисов филиала. По итогам
работы 2012 года наш фи�
лиал награжден почётной
грамотой в номинации «Луч�
ший филиал» за высокие по�
казатели исполнения плана
в розничном блоке.

� Участвует ли филиал
в реализации социальных
программ?

� Связь�Банк всегда уде�
лял большое внимание под�
держке социальных иници�
атив. Филиал участвует в со�
циально�экономической
жизни СКФО. В уходящем
году победил в конкурсном
отборе российских кредит�
ных организаций для учас�
тия в 2013 году в реализа�

СИСТЕМА государствен�
ного образования � один из
важнейших элементов наци�
ональной безопасности, и
не удивительно, что проис�
ходящее в этой сфере вол�
нует всех, тем более, что в
ней накопилось множество
проблем. Остановлюсь на
некоторых из них.

Мы все верили, что с вве�
дением ЕГЭ исчезнет кор�
рупция в вузах. Но, как изве�
стно, она перешла в места
проведения ЕГЭ и в школы.
В коррупционной составля�

Окончание.
Начало на 1�й стр.
Суммы причиненного

ущерба следующие: в При�
кубанском районе � свыше
86 миллионов, в Усть�Дже�
гутинском районе � свыше
52 миллионов, в Малокара�
чаевском районе с 1 января
2012 года по 31 августа
2013 года устойчивой орга�
низованной преступной
группой, состоящей из чис�
ла должностных лиц адми�
нистрации Малокарачаевс�
кого района и Министер�
ства труда и социального

Взгляд

ОБРАЗОВАНИЕ И КУЛЬТУРА КАК ОСНОВЫ
НАЦИОНАЛЬНОЙ ИДЕНТИЧНОСТИ

НА КОНФЕРЕНЦИИ Общественного народного фрон�
та «Форум действий», которая состоялась на про�

шлой неделе в Москве, обсуждались ключевые воп�
росы реализации основных направлений политики
Президента Российской Федерации В. Путина в соци�
ально�экономическом и политическом развитии стра�
ны. Встретившись с участниками конференции, Вла�
димир Путин был откровенен, доброжелателен, вел
открытый разговор о насущных проблемах нашего
общества. Лично мне показалось, что этот диалог
между представителями народа и властью был очень
конструктивным и взаимополезным.

На форуме я был участником «круглого стола», где
обсуждались вопросы развития системы образова�
ния, культуры и улучшения межнациональных отно�
шений. Позволю себе высказать собственную точку
зрения по этим вопросам.

Где эта улица,
где этот дом?

ции подпрограммы «Обес�
печение жильем молодых
семей в Ставропольском
крае на 2013�2015 годы» (в
рамках краевой целевой
программы «Жилище» в
Ставропольском крае на
2013�2015 годы»). В настоя�
щий момент благодаря этой
программе молодые семьи
получают возможность об�
рести свой дом.

� Вопрос улучшения
жилищных условий, без
преувеличения, беспоко�
ит очень многих. Как в
филиале обстоит дело с
ипотечным кредитовани�
ем?

� Связь�Банк удерживает
минимальные ставки по ипо�
теке, предлагая кредиты на
приобретение квартир на
первичном и вторичном
рынках, гаражей, земельных
участков и таунхаусов. Ле�
том 2013 года процентные
ставки были снижены. Ми�
нимальный первоначальный
взнос для заемщиков с по�
ложительной кредитной ис�
торией был также уменьшен
до 10%. Большая работа
идет в направлении аккре�
дитации новостроек. Не так
давно мы начали предлагать
ипотеку в двух строящихся
комплексах бизнес�класса в
Пятигорске и в Ессентуках.

С одной стороны, приоб�
ретение недвижимости на
этапе строительства � это
реальная возможность сэко�
номить, поскольку цены в
этот период минимальны, а
новостройки значительно
растут в цене. С другой �
учитывая, что дома располо�
жены в уникальных курорт�
ных зонах региона, покупка
квартир в них может стать
удачным вложением.

Мы предлагаем специ�
альную программу ипотеч�
ного кредитования военных
«Военная ипотека», при ис�
пользовании которой внесе�
ние собственных средств
военнослужащего не требу�
ется � уплата первоначаль�
ного взноса на приобрете�
ние жилой недвижимости, а
также обслуживание креди�
та осуществляется ФГКУ
«Росвоенипотека» за счет
поступлений на именной
накопительный счет воен�
нослужащего.

� Скажите, пожалуйста,
насколько увеличилось
число банкоматов и пунк�
тов выдачи наличных в
регионе?

� Банкоматы банка рас�
положены в удобных местах
с хорошей проходимостью,
в разных городах и населен�

ных пунктах, популярных
торговых центрах, на пред�
приятиях, которые находят�
ся у нас на обслуживании в
рамках зарплатных проек�
тов. Клиенты банка могут
без процентов получить де�
нежные средства с пласти�
ковых карт Связь�Банка в от�
делениях Почты России. В
настоящее время 42 отделе�
ния оборудованы ПОС�тер�
миналами для выдачи на�
личности, до конца 1�го
квартала 2014 г. таких отде�
лений будет более 80. Рабо�
тают пункты обмена валюты.

Связь�Банк присоеди�
нился к Платежной системе
«Объединенная расчетная
система» («ОРС»), банкома�
ты и пункты выдачи налич�
ных которой представлены в
82 регионах РФ. Теперь дер�
жатели зарплатных карт бан�
ка смогут снимать наличные
в банкоматах ОРС на тех же
условиях, что и в банкома�
тах банка. С более подроб�
ной информацией можно
ознакомиться по адресу:
www.ors.ru

Для удобства клиентов
ведется работа по установ�
ке современных электрон�
ных платежных устройств
(ЭПУ), с помощью которых
можно без комиссии опла�
тить кредит или пополнить
счет. В основном ЭПУ уста�
навливаются рядом с банко�
матами и оформлены в сти�
ле Связь�Банка. Их легко
узнать. Удобство данных ус�
тройств сложно переоце�
нить, ведь оплатить кредит
можно вблизи дома или ра�
боты. В настоящее время
установлено 22 ЭПУ, и более
75 будут установлены в бли�
жайшее время на террито�
рии Карачаево�Черкесии и в
городах Кавминвод.

� Какие услуги предос�
тавляются населению?

� Мы предлагаем широ�
кий комплекс услуг как фи�
зическим лицам, так и кор�
поративным клиентам.
Большой популярностью
среди населения пользуют�
ся моментальные денежные
переводы BLIZKO, междуна�
родные денежные переводы
по системе MoneyGram,
аренда индивидуальных
сейфовых ячеек, обслужива�
ние счетов частных лиц в
российских рублях и иност�
ранной валюте, операции с
наличной валютой.

Наши клиенты � юриди�
ческие лица � в первую оче�
редь используют програм�
мы кредитования. Мы раз�
виваем интернет�банкинг и
внедряем наилучшие фи�

нансовые практики. Напри�
мер, в прошлом году банк
запустил пилотный проект �
Cash�pooling, который ори�
ентирован на холдинговые
структуры. Cash�pooling
(англ. «слияние денежных
средств» или «денежный
пул») � система управления
несколькими банковскими
счетами группы компаний,
которая предоставляет воз�
можность головной органи�
зации оперативно распоря�
жаться средствами на сче�
тах компаний, входящих в
группу. Остатки на счетах
компаний группы рассмат�
риваются банком совместно
для того, чтобы оптимизиро�
вать процентные ставки по
депозитам и овердрафтам и
улучшить качество управле�
ния ликвидностью... Физи�
ческих перемещений денеж�
ных средств между участни�
ками группы при такой схе�
ме не происходит. Услуга
включает как кредитную со�
ставляющую � овердрафт к
расчетному счету головной
компании или участника
группы, так и депозитную
составляющую � депозиты
всех участников группы. Раз�
меры процентных ставок по
овердрафту и депозитам
определяются в зависимос�
ти от сумм денежных
средств, размещаемых на
счетах в банке всеми участ�
никами группы на ежеднев�
ной основе.

� Что является приори�
тетным направлением де�
ятельности филиала?

� Наш главный приоритет
и вектор развития � это ра�
бота на благо нашего реги�
она, людей, которые живут
и работают в Северо�Кав�
казском федеральном окру�
ге. У нас есть все необходи�
мые ресурсы для того, что�
бы предлагать рынку вос�
требованные и перспектив�
ные финансовые продукты и
услуги.

Нашим клиентам Связь�
Банк гарантирует исполне�
ние обязательств, помощь и
поддержку. Филиал открыт
для диалога, заинтересован
в том, чтобы финансовый
рынок развивался, а населе�
ние и представители бизне�
са могли реализовывать
свои планы.

СВЯЗЬ�БАНК ОСТАЁТ�
СЯ УНИВЕРСАЛЬНЫМ,
НАДЁЖНЫМ И ПЕРЕДО�
ВЫМ.

ОАО АКБ «Связь�Банк» ос�
новано в 1991 году. Генераль�
ная лицензия Банка России №
1470 от 17.08.2012 г.

ющей теперь принимают
«участие» разные представи�
тели общественности. Вои�
стину, не хватает только вве�
дения в стране чрезвычайно�
го положения во время сда�
чи ЕГЭ. Похоже, чиновники
Минобрнауки поняли, что
кроме полицейских мер надо
предпринимать что�то дру�
гое по улучшению проведе�
ния ЕГЭ. С этого учебного
года вводится средний балл
аттестата и портфолио
школьника. А это, на мой
взгляд, еще добавит виток
накала. Нельзя допустить
того, чтобы портфолио и
средний балл аттестата были
лучше и выше у выпускников,

родители которых больше
«помогают» школе.

Я хорошо знаком с китай�
ской системой ЕГЭ, где все
по�честному, где нет ни те�
лефонов, ни ответов в Ин�
тернете, ни тем более кор�
рупции. И нам необходимо
совершенствовать подго�
товку и проведение ЕГЭ так,
чтобы он прошел в следую�
щем году максимально
объективно и независимо.
Известно, что руководство
республики в этом направ�
лении сегодня делает мно�
гое, но еще больше зависит
от самих педагогов.

Хочу обратить внимание
на то, что и в системе про�
фессионального образова�
ния происходит много изме�
нений в связи со вступлени�
ем в силу нового Закона «Об
образовании в Российской
Федерации», где начальное
профессиональное образо�

вание вообще выпало из
правового законодательно�
го поля, оно просто не про�
писано в законе, что уже
признается как «простая
ошибка». В связи с этим
возникли противоречия
между Законом «Об образо�
вании в РФ», в котором НПО
отсутствует, и федеральны�
ми образовательными стан�
дартами начального и сред�
него профессионального
образования. Участники
конференции ОНФ предло�
жили устранить это противо�
речие за счет изменения
федеральных государствен�
ных образовательных стан�
дартов, где фактически на�
чальное профессиональное
образование станет частью
среднего.

Нельзя забывать о сверх�
важной задаче, поставлен�
ной В. Путиным, по подго�
товке 25 млн. рабочих, из

которых 10 млн. так называ�
емых «рабочих аристокра�
тов». Для подготовки этих
кадров необходимо провес�
ти модернизацию существу�
ющих профессиональных
учебных заведений и со�
здать реальные многофунк�
циональные центры при�
кладных квалификаций. За�
дача их создания определе�
на в указе Президента РФ от
7 мая 2012 года.

Работники вузов и сузов
хорошо понимают, что при�
нимаемые меры по совер�
шенствованию системы
профессионального обра�
зования будут действитель�
но работать на модерниза�
цию только в том случае,
если в них будет четко про�
сматриваться реальная за�
интересованность всех: го�
сударства, учебного заведе�
ния, работодателей и непос�
редственно обучающихся. В

противном случае модерни�
зация может осуществлять�
ся только за счет админист�
ративного ресурса, что за�
ведомо делает ее малоэф�
фективной.

Руководство нашей рес�
публики, учитывая все это,
приняло, на мой взгляд, со�
вершенно правильное реше�
ние о преобразовании про�
фессиональных лицеев в
колледжи. Повышение стату�
са обязывает к повышению
качества подготовки специ�
алистов. Это, несомненно,
приведет к дальнейшему
развитию всей системы под�
готовки рабочих кадров.

Мы все хорошо понима�
ем, что есть еще и другие
проблемы, связанные с
обеспечением экономики
страны, в том числе и нашей
республики, необходимыми
специалистами и рабочими
кадрами.

Так, в течение многих лет
эксперты объясняют, что в
России � дефицит рабочих
рук и без мигрантов не обой�
тись. Это правда. Но не вся.
Ведь правда заключается
еще и в том, что, к примеру,
на таджике�дворнике рабо�
тодатель может сэкономить
300�500 долларов в месяц,
а на российском граждани�
не � не может. Поэтому соб�
ственникам предприятий
выгодно нанимать трудовых
мигрантов. И, скажите, ра�
ботает это на повышение
престижа рабочих профес�
сий?

Кроме того, сегодня вни�
мание общества акцентиру�
ется, в том числе и с помо�
щью средств массовой ин�
формации, не на труде, а на
отдыхе, не на производстве,
а на потреблении. Об этом
говорилось и на конферен�
ции ОНФ, где была обозна�

чена необходимость воспи�
тания подрастающего поко�
ления в духе труда, а не
праздности. Звание Героя
Труда возродили с прице�
лом на новую индустриали�
зацию и с целью повышения
статуса человека труда. И
если мы хотим в полной
мере использовать весь ре�
зерв трудовых ресурсов, не�
обходимо проводить целе�
направленную работу в этом
направлении.

Следует обратить внима�
ние на еще один важный
этап развития образования.
Согласно Закону «Об обра�
зовании в РФ» с 1 сентября
детские сады стали частью
общего непрерывного обра�
зовательного пространства
страны. В связи с этим дет�
ские дошкольные образова�
тельные учреждения долж�
ны готовить к школе на�
ших малышей, что повыша�
ет ответственность работни�
ков дошкольных учреждений
и родителей. Сегодня необ�
ходим совершенно новый
подход в организации учеб�
но�воспитательного процес�
са в дошкольных учреждени�
ях, обеспечивающий реали�
зацию государственных об�
разовательных стандартов…
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развития КЧР, около 350
миллионов рублей. Но и эта
цифра не окончательная �
проверка 2011 года показа�
ла, что за период с 2011 по
2013 год было похищено в
общей сложности полмил�
лиарда рублей.

Действовали члены
группы по следующей схе�
ме � бюджетные деньги,
которые предназначались
для осуществления мер со�
циальной поддержки по оп�
лате жилого помещения и
коммунальных услуг отдель�
ным категориям граждан,
образно говоря, половини�
ли, если не сказать больше.
Составлялись подложные
списки с несуществующими
улицами, домами и даже
населенными пунктами,
мертвыми душами (то есть
давно умершими граждана�
ми), которым якобы пере�
числялись эти деньги.

� То есть из 300 милли�
онов, к примеру, выделен�
ных денег, 200 миллионов
расхищались. Участники
преступных групп задержа�
ны, � продолжал Узденов, �
один объявлен в розыск. По
фигуранту из Малокарача�
евского района нами уста�
новлена недвижимость,
приобретенная им в Моск�
ве, зарубежные счета. На
все наложены аресты, так
что есть надежда, что боль�
шую долю похищенного
удастся в государственную
казну вернуть. У нас есть
вопросы и к министерству,
и лично к министру, который
подписывал документы.

� Будут ли продолжены
проверки в организациях
социальной сферы?� спро�
сили журналисты.

Узденов ответил утвер�
дительно:

� Сейчас мы начали про�
верку в Хабезском и Кара�
чаевском районах, а далее
по плану во всех остальных
городах и муниципальных
районах.

Журналистов интересо�
вало, какая работа продела�
на сотрудниками управле�
ния по выявлению и пресе�
чению фактов хищения и
нецелевого использования
бюджетных средств, выде�
ленных на реализацию при�
оритетных национальных
проектов.

� По материалам совме�
стной с работниками Управ�
ления Генеральной проку�
ратуры РФ в СКФО, провер�
ки исполнения законода�
тельства при реализации
проекта «Здоровье», � отме�
тил Узденов, � выявлен факт
мошеннических действий в
составе преступной группы
из числа представителей
подрядной организации
«РЕВВЕЛ�Стройгрупп» и
главного врача Станции пе�

реливания крови КЧР, кото�
рые, используя подложные
документы, совершили хи�
щение бюджетных средств
на сумму 288 миллионов
рублей. Уголовное дело на�
ходится в производстве
следственной части ГУ МВД
России по СКФО. В ходе
оперативного сопровожде�
ния уголовного дела в г.
Москве установлены и аре�
стованы 3 участника пре�
ступной группы. Когда рас�
сматривался вопрос об из�
брании меры пресечения в
отношении указанных лиц в

аэропорту г. Минераль�
ные Воды был установ�
лен представитель
ООО «РЕВВЕЛ�Строй�
груп», перевозивший
денежные средства в
размере 3 миллионов
рублей, для решения
вопроса об изменении
меры для одного из за�
держанных. По проекту
«Образование» выяв�
лен факт нецелевого
расходования бюджет�
ных средств в сумме 8
миллионов рублей ру�
ководителем РГБУ «Ка�
рачаево�Черкесский
институт повышения
квалификации работ�
ников образования» К.,
который в декабре
2011 года заключил
контракты с одним из
ООО на приобретение
оборудования, которое
в настоящее время не ис�
пользуется.

В ходе проверки реали�
зации приоритетного наци�
онального проекта «Разви�
тие АПК», продолжал на�
чальник управления, со�
трудниками УЭБ И ПК МВД
по КЧР выявлены факты
предоставления заведомо
ложных сведений о факти�
ческом наличии племенно�
го маточного поголовья
крупного рогатого скота, в
связи с чем Министерством
сельского хозяйства были
перечислены денежные
средства на счета ряда фер�
мерских хозяйств. В тече�
ние полугодия проводился
ряд мероприятий по декри�
минализации наиболее
крупных предприятий топ�
ливно� энергетического
комплекса. Под постоянным
оперативным контролем
находится реализация ин�
вестиционного проекта
ОАО «РусГидро» в части
реконструкции Зеленчукс�
кой ГЭС в гидроаккумулиру�
ющую электростанцию, ко�
торая оценивается в 10
миллиардов рублей.

� Есть вопросы по обо�
снованности установления
размеров тарифов, � сказал
Хусей Сафарович.

� Каких конкретно, �
спросили журналисты,� и к
кому?

� Есть наработки по та�
рифам на электроэнергию,
завышены тарифы на газ,
это вопрос к Газпрому. Есть
факты повреждения счетчи�
ков сотрудниками, за кото�
рые потом приходится рас�
плачиваться потребителям.
Сейчас проводим проверку
по тарифам на воду.

� И примерно насколько
завышены тарифы?

� Примерно на 10�15
процентов, � ответил Узде�
нов.

В качестве подтвержде�

ния слов начальника управ�
ления приводим данные,
предоставленные пресс�
службой МВД по КЧР: « По
итогам проведенной совме�
стно с работниками проку�
ратуры проверки одного из
поставщиков электроэнер�
гии на предмет обоснован�
ности размеров тарифов
было установлено, что руко�
водство этой компании по
заключенным с аффилиро�
ванными юридическими
лицами агентским догово�
рам с целью увеличения
фактических затрат пред�

приятия в 2008�2012 годах
совершило отчуждение ак�
тивов предприятия в разме�
ре 117 млн.181 тыс. руб.
якобы за предоставляемые
услуги по сбору абонентс�
кой платы, хотя на самом
деле указанная деятель�
ность осуществлялась со�
трудниками компании. В
результате такой же про�
верки выявлен факт нео�
боснованного включения в
расходы по транспортиров�
ке газа за 2011�2013 годы,
осуществленные руководи�
телем ЗАО Н., выплат инди�
видуальному предпринима�
телю Р. в сумме 13 млн.371
тыс. руб. за фактически не�
выполненные работы. По
всем этим фактам возбуж�
дены уголовные дела».

� При проведении ме�
роприятий по противодей�
ствию коррупции, � продол�
жал Узденов, � приоритет�
ным определено выявление
фактов вымогательства и
получения взяток � наибо�
лее опасным криминаль�
ным явлениям коррупции,
затрагивающим законные
права и интересы граждан,
а также защита бюджетных
средств, где происходит
основная масса коррупци�
онных проявлений, о чем я
говорил ранее.

С начала года сотрудни�
ками МВД по КЧР выявлено
170 преступлений корруп�
ционной направленности,
из которых 11 фактов полу�
чения взяток, в том числе 4
факта, совершенные путем
вымогательства, и 6 фактов
дачи взятки.

� Должен констатиро�
вать, � с горечью говорил
Хусей Сафарович, � что кор�
рупционные проявления
есть практически во всех
отраслях, ведомствах и
организациях � начиная от
сделок с имуществом и кон�
чая лечебными учреждени�

ями. Проводится работа по
выявлению нечистых на
руку сотрудников и в нашем
ведомстве. В отношении
полицейских возбуждены
уголовные дела, и они уво�
лены из органов внутренних
дел, в отношении ряда лиц
вынесены обвинительные
приговоры. Вот последний
пример. В настоящее вре�
мя проводится операция
«Лес» по защите лесных на�
саждений. На уровне руко�
водства республики приня�
то решение по запрету руб�
ки леса в Архызском уще�
лье, сейчас мы выходим в
Правительство с предложе�
нием принять постановле�
ние по запрету вырубки
леса в Бескесском ущелье.
Сотрудники ГАИ, БЭП, лес�
ники ежедневно чуть ли не
круглосуточно дежурят в
лесных районах, проводят
рейды по выявлению брако�
ньеров, не задумывающих�

ся о будущем своих по�
томков, губящих приро�
ду. Недавно выявлено
два факта незаконной
порубки хвойных дере�
вьев. Сумма ущерба 4,5
миллиона! К сожале�
нию, правонарушители
нередко вступают в сго�
вор с полицейскими.
Таким не место в наших
рядах, и от них мы бу�
дем безжалостно из�
бавляться.

� Хусей Сафарович,
недавно в СМИ прошла
информация об оче�
редном изъятии игро�
вых автоматов. Можете
ли вы сказать, что с
незаконным игорным
бизнесом в республике
покончено?� задали
вопрос журналисты.

� Могу с увереннос�
тью сказать, что в рес�

публике на сегодняшний
день нет ни одного действу�
ющего игорного клуба.
Была информация, что по�
добные заведения пытают�
ся открыть в частных домах,
но здесь мы надеемся на
помощь сознательных
граждан. Только благодаря
вашей поддержке мы смо�
жем обуздать преступность
во всех ее проявлениях. Мы
должны воспитать в людях
неприятие любого проти�
возаконного действа. По�
кончить с коррупцией очень
сложно, но и ничего не де�
лать, занять позицию сто�
роннего наблюдателя �
тоже не выход. У каждого
человека должна быть
гражданская позиция, и,
поверьте, вместе мы добь�
емся позитивных результа�
тов.

У сотрудников Управле�
ния экономической безопас�
ности и противодействия
коррупции он такой � с нача�
ла года сумма выявленного
ими причиненного ущерба
составила 3 миллиарда 200
тысяч рублей.

Подытоживая встречу с
представителями респуб�
ликанских средств массо�
вой информации, Хусей
Сафарович пообещал на
начало 2014 года новые
громкие дела, которые се�
годня находятся «в разра�
ботке». На вопрос «И в от�
ношении высоких чиновни�
ков?» ответил: «Поверьте,
нет такой должности, кото�
рую мы бы не могли прове�
рить. Тем более, что руко�
водство республики в лице
Главы Карачаево�Черкесии
Рашида Бориспиевича Тем�
резова и Министерство
внутренних дел борьбу с
коррупционными проявле�
ниями ставят во главу угла
деятельности правоохрани�
тельных органов».

 Полина СЕМЕНЧЕНКО.

В ОКТЯБРЕ 2013 года в
Управление Федераль�

ной службы судебных при�
ставов по Карачаево�Чер�
кесской Республике обра�
тился 98�летний участник
Великой Отечественной
войны, который занял день�
ги в размере 190 тыс. руб�
лей жительнице республики.
Гражданка Б., несмотря на
вынесенное решение Кара�
чаевского городского суда,
с возвратом долга не торо�
пилась.

К участию в рассмотре�
нии обращения ветерана
ВОВ, инвалида I группы,
были привлечены начальник
отдела документационного
обеспечения и работы с об�
ращениями граждан, на�
чальник отдела � старший
судебный пристав Карачаев�

Судебные приставы
помогли ветерану войны

ского районного отдела су�
дебных приставов управле�
ния М. Бакшиев и судебный
пристав�исполнитель этого
же отдела З. Алботова.

Во время выездного при�
ёма взыскателю были даны
необходимые и исчерпыва�
ющие разъяснения о ходе
исполнения требований ис�
полнительного документа и
предпринимаемых в рамках
указанного исполнительно�
го производства мерах. Дан�
ное исполнительное произ�
водство было взято на осо�
бый контроль.

Должнице, никак не же�
лавшей расставаться с ука�
занной суммой, пришлось �
таки выплатить долг после
неоднократных выездов су�
дебного пристава�исполни�
теля по месту её жительства.

В настоящее время ис�
полнительное производство
окончено фактическим ис�
полнением, денежные сред�
ства ветеран получил в пол�
ном размере. Заехав навес�
тить престарелого участни�
ка ВОВ, судебный пристав�
исполнитель была приятно
удивлена, что к этому вре�

мени эти средства им уже
израсходованы на полезные
домашние приобретения. В
свою очередь, ветеран вы�
разил благодарность и при�
знательность всей службе
судебных приставов Карача�
ево�Черкесии.

 Следует отметить, что
выездные приёмы обеспечи�
вают дополнительные удоб�
ства для заявителей, кото�
рым предоставляется воз�
можность обратиться к дол�
жностным лицам ведомства
непосредственно по месту
своего проживания. Предва�
рительная запись на личный
прием к руководству управ�
ления осуществляется по
телефону 8 (8782) 21�39�23.

Пресс�служба Управ�
ления ФССП РФ по КЧР.

Объект внимания
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Окончание.
Начало на 2�й стр.

Большое внимание на
конференции было уделено
улучшению преподавания
истории, русского языка и
литературы в школах, кото�
рые всегда играли в много�
национальной России могу�
чую объединяющую роль,
формировали общекультур�
ные ценности.

И раз уж речь зашла о
многонациональности, я бы
хотел остановиться и на про�
блемах межнациональных
отношений. Любая страна
не может жить без идеоло�
гии. Идеология – это всегда
государственная позиция,
направленная на воспитание
патриотизма. Сегодня мы от
советской идеологии отка�
зались, а к новой идеологии
так и не пришли. За эти «бе�
зыдейные» годы в России
родилось около 23 млн. че�
ловек, которые имеют со�
вершенно новые взгляды на
наше прошлое, на нашу
страну и народы, прожива�
ющие в ней. Люди в совре�
менной России социально,
идейно, культурно, мораль�
но разобщены. И нацио�
нальные проблемы являют�
ся, на мой взгляд, продол�
жением всего этого. Сегод�

ОБРАЗОВАНИЕ И КУЛЬТУРА КАК ОСНОВЫ
НАЦИОНАЛЬНОЙ ИДЕНТИЧНОСТИ
ня идеологической базой
национальной политики яв�
ляется Стратегия государ�
ственной национальной по�
литики, а на ближайшие
годы � правительственная
программа «Укрепление
единства российской нации
и этнокультурное развитие
народов России».

Несомненно, каждый из
нас обратил внимание на то,
что ключевая роль в новом
документе принадлежит по�
нятию «российская нация»,
которое мы должны воспри�
нимать как стратегическую
цель, поддержанную на
высшем государственном
уровне и, действительно,
необходимую для блага
всех российских народов.
Эта стратегическая цель ни
в коей мере не ставит зада�
чу превращения всех наро�
дов в носителей только рус�
ской культуры. В этом доку�

менте четко говорится о не�
обходимости сбережения и
роста этнического самосоз�
нания, культуры всех наро�
дов, проживающих в нашей
стране. На последнем Все�
мирном русском народном
соборе Патриарх Кирилл
сказал: «Мы отвергаем по�
зицию тех, кто считает, что
Россия должна быть стра�
ной исключительно только
для русских. Но мы также
никогда не согласимся с
теми, кто хочет видеть ее
«Россией без русских», ли�
шенной национального и
религиозного лица, поте�
рявшей чувство солидарно�
сти и единства». Понятие
«российская нация» должно
стать собирательной, кон�
солидирующей политичес�
кой идеей. На форуме В.
Путин четко по этому пово�
ду сказал: «Все граждане
РФ вне зависимости от ве�

роисповедания и нацио�
нальности равны. Все дол�
жны соблюдать наши зако�
ны при одинаковом подхо�
де, и все должны нести оди�
наковую ответственность за
соблюдение закона». И от
того, какие практические
выводы будут сделаны ре�
гиональными и местными
властями, напрямую зави�
сит дальнейшее развитие
этнополитического процес�
са на местах и в стране. И
здесь необходимо отме�
тить, что ответственность
чиновников и жителей стра�
ны очень велика, ибо каж�
дый из нас является непос�
редственным участником и
непосредственным экспер�
том этого самого этнополи�
тического процесса. Я по�
нимаю, проще всего ска�
зать, что в том или ином ре�
гионе проблемы в межнаци�
ональных отношениях нет.

Но в действительности про�
блема в том, что проблема
есть, и ее надо решать об�
щими усилиями.

К сожалению, отдельные
руководители субъектов РФ,
чиновники и политики раз�
ных уровней не в полной
мере это понимают и даже
допускают националисти�
ческую риторику, которая не
способствует реализации
государственной нацио�
нальной политики. Есть и
такие, которые говорят о
дружбе, а вот конкретные их
дела расходятся со словами.
Чиновник, членом какой бы
партии он ни состоял, на мой
взгляд, должен отстаивать
не партийный и не классо�
вый, не личный и не клано�
вый, а всенародный инте�
рес.

Считаю очень своевре�
менным подписанный Пре�
зидентом В. Путиным закон

об определении полномо�
чий региональных и муници�
пальных властей и их ответ�
ственности за возникнове�
ние межнациональных кон�
фликтов, вплоть до отправ�
ки в отставку руководите�
лей, которые не смогли пре�
дотвратить конфликт.

Мы все с вами подвергли
резкой критике так называ�
емые инициативы лидера
ЛДПР по разрешению наци�
ональных конфликтов. В
противовес этому не менее
резонансным, на мой
взгляд, является высказыва�
ние Главы Дагестана Рама�
зана Абдулатипова, который
заявил на заседании Анти�
террористической комис�
сии: «Если наши школы вы�
пускают бандитов, террори�
стов, фанатиков, то зачем
государству тратить на это
деньги?» Это, прежде всего,
на мой взгляд, крик души,

желание вовлечь все обще�
ство в подлинно культурную
среду и повысить ответ�
ственность всех за воспита�
ние подрастающего поколе�
ния. Все это еще раз под�
тверждает необходимость
законодательного закрепле�
ния вопросов воспитания в
образовательных организа�
циях.

Необходимы новые под�
ходы в работе по улучшению
межнациональных отноше�
ний. Нужно создавать новый
образ Северного Кавказа.
Очень приятно было смот�
реть 7 декабря по Первому
каналу Центрального теле�
видения программу «Умни�
ки и умницы», посвященную
Северному Кавказу, с учас�
тием Главы нашей республи�
ки Рашида Темрезова в ка�
честве члена жюри, где Ка�
рачаево�Черкесия была
преподнесена как один из
великолепных уголков на�
шей страны. Такой подход,
несомненно, будет способ�
ствовать улучшению межна�
циональных отношений.

Действительно, сегодня
в нашей стране, и в частно�
сти в нашей республике,
происходят серьезные по�
зитивные изменения во всех
сферах жизни нашего обще�

ства. Это стало возможным
благодаря реализации ос�
новных направлений соци�
ально�экономического и по�
литического развития нашей
страны, определенных в из�
вестных предвыборных ста�
тьях В. Путина.

Очевидно, что в сфере
межнациональных отноше�
ний нам необходимо уйти от
взаимных упреков и искать
то, что нас объединяет, а не
разъединяет.

Сегодня нам необходимо
понять, что будущее России
� дело всех россиян. Его
невозможно переложить на
плечи отдельных политиков,
партий, общественных групп
и структур. Мы все являем�
ся строителями новой стра�
ны, и ее новизна заключает�
ся в том, чтобы быть приме�
ром всему мировому сооб�
ществу, оказывая помощь
другим народам в поддер�
жании жизни и мирного со�
существования. Мы едины в
мысли жить достойно и
справедливо, жить в такой
стране, в которой есть мир,
порядок и процветание.

В. КИТАОВ,
доверенное лицо Пре�

зидента РФ В. Путина,
доктор педагогических
наук.

В период с 22.11.2013 по
31.12.2013 года действуют сни�
женные процентные ставки по
некоторым потребительским кре�
дитам в рублях. Подробности по
телефону 8 800 200�02�90, на офи�
циальном сайте www.rshb.ru и в
офисах ОАО «Россельхозбанк».

Генеральная лицензия Банка
России № 3349 (бессрочная).

8 800 200�02�90 www.rshb.ru
Звонок по России бесплатный.

Реклама

«Я & гражданин
России»
ПОД ТАКИМ названием отметили в Верхне�Тебер�

динской средней образовательной школе 20�ле�
тие Конституции Российской Федерации. Гостями
праздника были директора и завучи школ, заведую�
щие детсадами, работники отдела образования, а так�
же представители администрации Карачаевского му�
ниципального района…

УЖЕ с порога старейшей
школы республики, победи�
теля Всероссийского кон�
курса «Лучшие школы Рос�
сии», ощущалось приподня�
тое настроение участников
праздника: нарядные учите�
ля и учащиеся с ленточками
триколора на груди во гла�
ве с директором школы, от�
личником народного про�
свещения РСФСР Хасанат
Текеевой, гостеприимно
встречая гостей, повели их
сначала в школьный музей.
Во всю длину коридора на
первом этаже можно было
увидеть конкурсные стенга�
зеты и стенды классов, по�
священные государствен�
ному празднику: статьи
Конституции РФ подкрепля�
лись фотоиллюстрациями и
стихами, эмоционально
раскрывающими тему дня:
«У государства есть Устав �
просты и строги его фразы.

Ведь каждый обладатель
прав одновременно с тем
обязан: знать все, что мож�
но, что нельзя, блюсти за�
коны неуклонно. С Днем
Конституции, друзья! Пусть
будет все у нас законно!»

В школьном музее, где
отражена история аула Вер�
хняя Теберда, бразды прав�
ления в свои руки взяли
э к с к у р с о в о д ы � д е в я т и �
классницы: Джамиля Бат�
дыева и Халимат Текеева, с
руководителем музея учи�
тельницей Земфирой Бид�
жиевой. От обилия экспона�
тов � предметов археологи�
ческих раскопок школьни�

ков и старинной горской ут�
вари, материалов о далеком
прошлом аула, основателем
которого стал в 1868 году
юнкер Ожай Байчоров, �
захватывает дух. Здесь пре�
ломились и многолетняя
история школы, открытой в
1879 году, и жизнь аула в

годы революции, Великой
Отечественной войны, и
судьбы героев, которыми
гордится Верхняя Тебер�
да… Отважными бойцами
прошли фронтовые дороги
братья Баучиевы � Солтан,
Умар и Мурадин, смелый
разведчик, впоследствии
бросивший вызов власть
предержащим за незакон�
ное выселение карачаевс�
кого народа и поплативший�
ся за это годами тюрьмы,
Мудалиф Батчаев, пред�
ставленные к званию Героя
Советского Союза Шаухал
Крымшамхалов и Юсуф Чо�
маев, фашистами были каз�

нены мать и сын Канамато�
вы, Намыслы Халилова…
Среди выдающихся выпус�
кников школы первая пио�
нерка аула, известная кара�
чаевская писательница
Аминат Урусова, ученый,
преподаватель СГУ Альберт
Магулаев, доктор медицин�

ских наук Алимурат Текеев.
Многие исследовательские
работы Верхне�Тебердинс�
кой СОШ занимают призо�
вые места на республикан�
ских конкурсах. Так, в нояб�
ре уходящего года работа
Аиды Текеевой «Разведчик
в тылу врага» о Мудалифе
Батчаеве заняла второе
место, а ее сочинение по
экологии об уникальном
садоводе Ахмате Джуккае�
ве, который развел экзоти�
ческий сад в глухом лесу, �
первое.

Собственно, каждый этап
праздника ненавязчиво, но
вполне убедительно и дос�

тупно � ведь главными дей�
ствующими лицами и испол�
нителями являлись дети
разных возрастов � от вос�
питанников детского сада
«Бэмби», показавших утрен�
ник «Моя Россия», до  стар�
шеклассников, участвовав�
ших в брейн�ринге «Моя
Конституция», � раскрывал
содержание той или иной
главы Конституции страны.

Как потом отметил ди�
ректор Нижне�Маринской
СОШ Казбек Кочкаров, из
увиденного многое можно
взять на заметку и исполь�
зовать у себя в школе, к
примеру, открытый урок в 4�
м классе «Толерантность �
основа мира на Земле», ко�
торый блестяще провела
учитель истории и курса
«Основы религиозных куль�
тур и светской этики» Напи�
яхан Юсуфовна Никитюк.

Захватывающий брейн�
ринг старшеклассников, ко�
торый вела учительница
Зульфия Сабировна Байчо�
рова, касался знания содер�
жания Конституции РФ. И
надо сказать, что это была
настоящая битва интеллек�
туалов команд «Патриоты
России» и «Интернациона�
листы». В результате побе�
дила команда «Интернаци�
оналисты», участники кото�
рой были награждены По�
четными грамотами и меда�
лями.

А спортивная игра «Воп�
рос на засыпку», посвящен�
ная предстоящей Олимпи�
аде в Сочи, до начала кото�
рой вся страна отсчитывает
дни, также вписалась в про�
грамму дня. Завершился
праздник литературно�му�
зыкальной композицией,
где звучали песни, славя�
щие Родину и дружбу наро�
дов Карачаево�Черкесии:
«Испытанные дружбой тра�
диции крепки, на помощь,
если нужно, придут здесь
кунаки…»

Людмила ОСАДЧАЯ.
НА СНИМКЕ: фрагмент

праздника «Я � гражданин
России».

� РАЗРЕШЕНИе семей�
ных конфликтов наряду со
спорами между бизнес�
партнерами � одна из ос�
новных наших забот сегод�
ня. Таких обращений быва�
ет два�три в неделю, но, к
счастью, разводами семей�
ные неурядицы редко за�
вершаются. Подчеркну, раз�
воды в исламе хоть и допу�
стимы, но крайне нежела�
тельны. В мусульманском
праве считается, что развод
– самое неугодное дело из
того, что дозволено. А по�
тому мы прикладываем все
силы к тому, чтобы сгладить
семейные конфликты. Нет
ничего хорошего в том, что
ребенок будет расти без
отца или матери, возможно,
он станет чувствовать себя
ущербным. Полноценная
семья � это основа здоро�
вого общества, крепкого

На пути к вере Самое неугодное
из дозволенного

ЧИСЛО разводов в России с каждым годом неук�
лонно растет. Если 10 лет назад распадался каж�

дый третий брак, то сегодня � каждый второй. ООН,
подведя итоги 2012 года, также назвала нашу страну
лидером по числу разводов. За нами, к слову, следу�
ют Белоруссия, Украина, Молдова и Каймановы ост�
рова. Замечают ли рост числа разводов в своих селе�
ниях эфенди и кадии? Каково отношение к разводам
в исламе? Таковы вопросы, на которые сегодня в рам�
ках нашей постоянной рубрики отвечает кадий Духов�
ного управления мусульман КЧР по Карачаевскому,
Малокарачаевскому и Усть�Джегутинскому районам
Хыйса ЛЕПШОКОВ:

государства и пример для
подражания.

В каких же случаях доз�
воленно разводиться? Во�
первых, если муж или жена
нарушают главное требова�
ние � требование верности
друг другу. Во�вторых, если
один из родителей ведет
недостойный образ жизни,
подает дурной пример сво�
им детям, прививает им не�
верные ценности и исправ�
ляться не намерен, даже
несмотря на предупрежде�
ния. В�третьих, если кто�то
из супругов совершает зап�
рещенное, имеет зависи�
мость от алкоголя, наркоти�
ков. То есть разводиться
можно в случаях, когда жить
с человеком становится
крайне тяжело, практичес�

ки невыносимо. При этом,
обвиняя свою вторую поло�
вину в чем�либо из выше�
названного, нужно иметь
доказательства этого либо
свидетелей, чьим словам
можно верить.

По исламу для того, что�
бы развестись, мужчине не
нужно обращаться к кому�
то за помощью или оформ�
лять бумаги. Достаточно
сообщить об этом жене в
ясной форме. Женщине же

для того, чтобы она могла
развестись с мужем, нужно
обратиться к муфтию, има�
му или кадию. Почему так?
Просто потому, что, как из�
вестно, женщины более
эмоциональны, они чаще
идут на поводу эмоций, не�
жели руководствуются до�
водами разума. Духовный
же лидер поможет разоб�
раться в ситуации, даст вре�
мя подумать, переосмыс�
лить случившееся, взвесить
все «за» и «против». И, если
доводы женщины будут ве�
сомыми, убедительными,
может представить ее инте�
ресы.

Но, если после развода
до истечения трех месяцев
бывшие муж и жена решат
снова быть вместе, они

вполне могут воссоеди�
ниться. Если же названный
срок истек, им нужно будет
вновь оформить брак. Им
дадут и третий шанс быть
вместе, если попытка нала�
дить отношения вновь не
удалась, с теми же срока�
ми. Если же они развелись
и в третий раз, то вновь
стать мужем и женой для
них будет уже очень слож�
но, практически невозмож�
но � только после брака и

развода жены с другим
мужчиной, а все это, как вы
понимаете, уже маловеро�
ятно.

Помните, что хорошее
отношение к жене является
признаком благочестивого
и богобоязненного мусуль�
манина, а покорность мужу
считается одной из высших
добродетелей мусульман�
ки. Если в семье есть труд�
ности, остыли чувства, воз�
никло недопонимание, фи�
нансовые сложности и так
далее, не спешите расста�
ваться, приложите все уси�
лия к тому, чтобы догово�
риться, вместе решить про�
блему, пережить тяжелые
времена, и наверняка в бу�
дущем поймете, что посту�
пили правильно.

В КОНЦЕ ноября в нашей
школе � СОШ №2 с. Кур�

джиново � состоялся фести�
валь дружбы. В нем приня�
ли участие учащиеся не
только нашей школы, но и
около полусотни детей из
других школ района.

Среди почетных гостей
фестиваля были замести�
тель главы администрации
Урупского муниципального
района Сеитали Аджиев,
начальник отдела образова�
ния Урупского муниципаль�
ного района Татьяна Озер�
ная, директор Бескесского
лесхоза Надежда Тарасенко,
директора и заместители
директоров школ, педагоги,
коллективы учащихся СОШ
№ 1 с.Курджиново, СОШ с.
Предгорного, СОШ №1 и
СОШ № 3 ст. Преградной.

Приветствуя участников
фестиваля, Сеитали Аджиев
подчеркнул значимость ме�
роприятия, важность взаи�
модействия учащихся, педа�
гогов и школ района. А Тать�
яна Озерная отметила, что
дружба � основа взаимного
мирного сосуществования
людей разных национально�
стей и что очень важен об�
мен традициями, которые
воспитывают в детях уваже�
ние к прошлому. С привет�
ственным словом к гостям
фестиваля обратилась ди�
ректор школы Маргарита
Маслова: «Сегодня в нашей
школе праздник, праздник
добра, дружбы и взаимопо�
нимания. В последние годы
наша школа готовится к от�
крытию экспериментальной
площадки «Патриотическое
воспитание на основе каза�
чьей культуры». У казаков
яркая и самобытная культу�
ра, в которой объединились
традиции разных народов, в
том числе и горских».

Основную программу
подготовили учащиеся на�
шей школы. Звучали со сце�
ны стихи и песни. Анастасия
Сушко в очередной раз уди�
вила всех своим чарующим
голосом, исполнив нежную,

Из почты
редакции

«ЗДОРОВО,
КОГДА НА СВЕТЕ
ЕСТЬ ДРУЗЬЯ»

лирическую песню «Лети,
пёрышко». Эмоционально и
задорно звучала песня юных
казачат «Эх, казачата». Не
оставил никого равнодуш�
ным весёлый танец «Кад�
риль» в исполнении пяти�
классников.

Своим театральным ма�
стерством поразили ребята,
показавшие сценку «Сватов�
ство невесты» (художе�
ственный руководитель А.
Дубовик, учитель русского
языка и литературы). Зрите�
ли словно окунулись в про�

шлое, заглянув в казачью
хату, где в углу теплом ды�
шала русская печь, на кро�
вати лежали аккуратно сло�
женные пуховые подушки в
вышитых наволочках, посре�
ди хаты стоял стол, накры�
тый белоснежной скатер�
тью, на столе дымился са�
мовар. Девушки и юноши в
казачьих костюмах очень
правдиво показали старин�
ный обряд. Красивые, яркие
декорации были созданы
руками учащихся и учите�
лей. Важно подчеркнуть, что

дети использовали в сценке
казачий диалект, что прида�
ло особое очарование обря�
ду.

Учащиеся СОШ №3 ст.
Преградной, приехавшие в
национальных костюмах,
подготовили необыкновен�
но красивые танцы и песни,
привезли с собой нацио�
нальные блюда. Гости рас�
сказали об особенностях
горского танца. Всех присут�
ствующих восхитил своей
грацией девичий танец груп�
пы «Эльбрус». Трудно было
усидеть на месте во время
зажигательной лезгинки в
исполнении девушек.

Гости из СОШ №1 ст.
Преградной порадовали
присутствующих нежным
вальсом «Анастасия» и за�
мечательным вокалом. Де�
вушки в белоснежных баль�
ных платьях кружили в валь�
се, а галантные кавалеры
олицетворяли благородство
и достоинство.

В завершение концерта
все участники и творческие
руководители исполнили
песню «Ты да я, да мы с то�
бой».

Но на этом праздник не
закончился. Гостей ждала
экскурсия по выставке дет�
ского творчества. Специаль�
но подготовленные экскур�
соводы рассказали гостям о
технике исполнения пред�
ставленных поделок (их сма�
стерили наши учащиеся под
руководством учителей тех�
нологии Н. Вычиковой и С.
Дубовика) и совершили не�
большой экскурс в историю.
На выставке также были
представлены работы мест�
ного художника П. Вычикова
� пейзажи малой родины.

А потом, по традиции
казачьего гостеприимства,
всех гостей ждало вкусное
угощение. Завершила фес�
тиваль дискотека для уча�
щихся.

Подобные мероприятия
очень важны для современ�
ной школы, так как не толь�
ко способствуют объедине�
нию культур, но и позволяют
делиться педагогическим
опытом. Приглашаем к со�
трудничеству!

 Коллектив
МКОУ «СОШ № 2
с. Курджиново».
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Вызов врача УЗИ к вам на 
дом. Консультация перед 
обследованием.

Запись по тел.: 
89632845592, 89280331456; 

213815.
(Лицензия № 0901000202, 
выдана Министерством здраво-
охранения и курортов Карача-
евоЧеркесской Республики от 
02.11.2011 г.)

УСЛУГИ

СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБъяВЛЕнИя

 Администрация Усть-Дже-
гутинского муниципального 
района предоставляет в аренду 
сроком на 11 месяцев земель-
ный участок мерою - 418+/-7 
кв. м, кадастровый номер 
09:07:0030112:381, из катего-
рии земель населенных пунктов, 
расположенный по адресу: Ка-
рачаево-Черкесская Республи-
ка, район Усть-Джегутинский, г. 
Усть-Джегута, районе 15 км + 
805 м федеральной автодоро-
ги Черкесск-Домбай, слева, с 
разрешенным использованием 
под строительство магазина.
Администрация Малокарача-
евского муниципального района 
предоставляет в аренду земель-
ный участок с кадастровым 

разное

ОбществО с ОграниченнОй ОтветственнОстью

«Зерновой терминал Кочубеевский»
Принимает КУКУРУЗУ.

Закупает, чистит, сушит.
Приём и хранение бесплатно.

Ставропольский край,
с. Кочубеевское, ул. Торговая, 22

т. 8 (86550) 2-17-30
8-918-888-20-30

Сообщение о проведении Внеочередного 
общего собрания акционеров

Открытого акционерного общества 
«КАСКАД»

(ОАО «КАСКАД»)

Открытое акционерное общество «КАСКАД» с ме-
стонахождением по адресу: Российская Федерация, 
Карачаево-Черкесская Республика, г. Черкесск, Северная 
часть города, здание заводоуправления ОАО «КАСКАД» 
сообщает о проведении Внеочередного общего со-
брания акционеров в форме собрания (совместного 
присутствия) со следующей повесткой дня:

1. Об определении порядка ведения Общего собрания 
акционеров Общества.

2. О досрочном прекращении полномочий действу-
ющего состава Совета директоров Общества.

3. Об избрании членов Совета директоров Общества.
4. Об утверждении Устава Общества в новой ре-

дакции.
Дата и время проведения Внеочередного общего 

собрания акционеров ОАО «КАСКАД» - 28 февраля 2014 
года в 11 часов 00 минут.

Время начала регистрации: 10 часов 30 минут.
Место проведения: Российская Федерация, Кара-

чаево-Черкесская Республика, г. Черкесск, Северная 
часть города, здание заводоуправления ОАО «КАСКАД».

Почтовый адрес, по которому могут быть направлены 
заполненные бюллетени для голосования: 369000, КЧР, 
г. Черкесск, Северная часть города.

При определении кворума и подведении итогов 
голосования учитываются голоса, представленные бюл-
летенями для голосования, полученными Обществом не 
позднее 25 февраля 2014 года.

Список лиц, имеющих право на участие во Внеоче-
редном общем собрании акционеров, составляется на 
основании данных реестра акционеров ОАО «КАСКАД» 
по состоянию на 10 декабря 2013 года.

В соответствии с п.2 ст.53 Федерального закона 
«Об акционерных обществах» акционер (акционеры), 
являющиеся в совокупности владельцами не менее чем 
2 процентов голосующих акций ОАО «КАСКАД», вправе 
предложить кандидатов для избрания в Совет директо-
ров, число которых не может превышать количественный 
состав Совета директоров ОАО «КАСКАД». В соответ-
ствии с п.16.1 Устава ОАО «КАСКАД» количественный 
состав Совета директоров определен в количестве 7 
(семь) человек.

Дата окончания приема предложений от акционе-
ров о выдвижении кандидатов в Совет директоров 29 
января 2014 года.

С информацией (материалами), предоставляемой 
при подготовке к проведению Внеочередного общего 
собрания акционеров ОАО «КАСКАД», лица, имеющие 
право участвовать во Внеочередном общем собрании 
акционеров, могут ознакомиться в течение 20 дней 
с 07 февраля 2014 года в рабочие дни с 10 часов 00 
минут до 17 часов 00 минут за исключением выходных 
и праздничных дней, по адресу: Карачаево-Черкесская 
Республика, г. Черкесск, Северная часть города, здание 
заводоуправления ОАО «КАСКАД».

Совет директоров ОАО «КАСКАД»

МИНИСТЕРСТВО СТРОИТЕЛЬСТВА И ЖИЛИЩНО- 
КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА

КАРАЧАЕВО-ЧЕРКЕССКОЙ РЕСПУБЛИКИ 
ПРИКАЗ

 «22»ноября 2013 г. № 92 г. Черкесск

Об утверждении региональных нормативов 
градостроительного проектирования 
Карачаево-Черкесской Республики

В соответствии со статьей 7 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, пунктом 1 статьи 3 Закона Карачае-
во-Черкесской Республики «Об отдельных вопросах градостро-
ительной деятельности в Карачаево-Черкесской Республики» 
от 01.03.2010 № 11-РЗ, Порядком подготовки и утверждения 
региональных нормативов градостроительного проектирования 
на территории Карачаево-Черкесской Республики и внесения в 
них изменений, утвержденном приказом Министерства строи-
тельства и жилищно-коммунального хозяйства Карачаево-Чер-
кесской Республики от 29 мая 2009 года № 73 ПРИКАЗЫВАЮ:

1. Утвердить региональные нормативы градостроительного 
проектирования Карачаево-Черкесской Республики согласно 
приложению.

2. Опубликовать настоящий приказ в официальных сред-
ствах массовой информации.

3. Настоящий приказ вступает в силу по истечении десяти 
дней со дня его официального опубликования.

4. Контроль за исполнением настоящего приказа возложить 
на заместителя Министра, курирующего вопросы архитектуры 
и градостроительной деятельности.

Заместитель Председателя Правительства
Карачаево-Черкесской Республики-

Министр строительства и ЖКХ КЧР С. А. СМОРОдИн.

Приложение к приказу Министерства строительства и ЖКХ 
КЧР от 22.11.2013 № 92 «Региональные нормативы градостро-
ительного проектирования Карачаево-Черкесской Республики» 
размещены на официальном сайте Министерства www mskchr.ru

УВАжАеМые АбОНеНТы!
Обращаем ваше внимание на изменение с 01.01.2014 года расценок на выполнение технического обслуживания 

внутридомового газового оборудования, проводимого в соответствии с Постановлением Правительства РФ от 21.07.2009 
г. №549 «О порядке поставки газа для обеспечения коммунально-бытовых нужд граждан» и Правилами пользования 
газом в части обеспечения безопасности при использовании и содержании внутридомового и внутриквартирного га-
зового оборудования при предоставлении коммунальной услуги по газоснабжению, утвержденными Постановлением 
Правительства РФ №410 от 14.05.2013 

  Наименование прибора     Договорная цена на 2014 г., руб.
          (с учетом НДС) 

Плита газовая   ПГ-2        196,00
Плита газовая   ПГ-3        228,00
Плита газовая   ПГ-4        260,00
Плита газовая   ПГ-4,5 импортного производства    382,00
Водонагреватель проточный       301,00
Водонагреватель проточный импортного производства   351,00
Отопительная печь        149,00
Водонагреватель емкостной:
типа: АГВ-80, АГВ-120, 
АОГВ-6,3, АОГВ-10, типа: АОГВ-11,6     287,00
типа: АОГВ-15,АОГВ-17,5, АОГВ-23, АОГВ-29    404,00
типа: Дон-16, Дон-20,Дон-31,5, КС Лемакс, 
Кебер, Уют, КСУВ, Сармат       465,00
типа КЧМ, Ишма        558,00
Котел напольный, настенный импортного производства   1998,00
Газовый бойлер импортного производства 1083,00
Осмотр технического состояния и проверка на 
загазованность газового ввода      13,00
Смазка крана дворового ввода (1 кран) при 
диаметре крана до 50 мм       64,00

ЗАО «ГАЗПРОМ ГАЗОРАСПРеДеЛеНИе ЧеРКеССК» НАПОМИНАеТ: 
ПРОВеДеНИе ТеХОбСЛУжИВАНИЯ ГАЗОВОГО ОбОРУДОВАНИЯ ЯВЛЯеТСЯ ОбЯЗАТеЛЬНыМ 

УСЛОВИеМ ПОСТАВКИ ГАЗА ПОТРебИТеЛЯМ

Кадастровым инженером Агаевой Динарой Биаслановной  
(квалификационный аттестат  № 09-10-5, г. Черкесск, ул. У. 
Алиева, 6; 8(8782) 25-39-44; e-mail: dinara.agaeva.90@mail.
ru), выполняются работы по подготовке  проектов межевания 
земельных участков с кадастровыми номерами:  

09:06:0021303:159; расположенный (ые) по адресу: КЧР, 
Зеленчукский район, СПК «Зеленчук», поле №109, участок 
№1(пашня-1,5653га).Заказчиком кадастровых работ является 
Ляшенко Нина Андреевна ( ст. Зеленчукская, ул. Подгорная,45, 
тел. (8 906 443-75-41).

09:06:0000000:6396; расположенный (ые) по адресу: КЧР, 
Зеленчукский район, СПК «Исправная», поле №75 (пашня).
Заказчиком кадастровых работ является Каменев Александр 
Анатольевич ( ст. Исправная, ул. Береговая,41, тел. 8 928-
030-87-04).С проектами межевания земельных участков можно 
ознакомиться по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6.Возра-
жения, дополнения, предложения по доработке проектов ме-
жевания земельных участков принимаются в течение 30 дней 
со дня опубликования объявления по адресу: г. Черкесск, ул. 
У. Алиева, 6 , ООО «Земля и право».

Кадастровый инженер Найманов Ахмед Тахирович (КЧР, 
Ногайский район, а. Икон-Халк, ул. С. И. Кумукова, д. 57, 
8-928-926-66-55, E-mail: Naymanov09@mail.ru) выполняет када-
стровые работы  в связи с образованием земельных участков 
путем выдела в счет доли (долей) в праве общей собствен-
ности на земельные участки: с КН 09:01:0000000:3501;:342
9;:2289,  расположенные по адресу: КЧР, Ногайский район, 
СПК Х. Кумукова пашня – поле номер семь, площадью 93000 
кв. м. Заказчиком кадастровых работ является Агайгельдиев 
Шамиль Назирович (КЧР, Ногайский район, а. Икон-Халк, ул. 
Молодежная, д. № 12,  8-928-033-28-77, 8-928-382-40-85). Цель 
кадастровых работ: образование земельных участков путем 
выдела в счет доли (долей) в праве общей собственности из 
земель сельскохозяйственного назначения СПК им. Х. Куму-
кова, для сельскохозяйственного производства. С проектами 
межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу:  
КЧР, Ногайский район, а. Икон-Халк, ул. С. И. Кумукова, д. 57. 
Возражения и предложения по доработке проектов межевания 
земельных участков принимаются в течение 30 дней  со дня 
опубликования объявления по тому же адресу. 

Адвокатское сообщество Карачаево-Черкесской Республики 
выражает глубокие соболезнования заведующей филиалом 
№ 2 КЧР КА в Малокарачаевском районе Бердиевой Ма-
дине Борисовне в связи с безвременной кончиной ее отца

БеРдИеВА Бориса Хызыровича.
Разделяем боль утраты и скорбим вместе с Вами. Светлая 

ему память.

Уважаемый Исмаил Султанович КатчИев!
От имени коллектива Управления Федерального казначейства по Ставропольскому краю и от себя лично 

сердечно поздравляю Вас и Ваш коллектив 
с Днем образования казначейства Российской Федерации 

и с присвоением Вам классного чина государственного советника Российской Федерации 3 класса!

Ваши высокие профессиональные качества, опыт, внедрение самых передовых 
технологий и верность традициям позволят Вам успешно решать задачи, стоящие 

перед Казначейством России, а желание добросовестно трудиться на благо республики 
и впредь останется приоритетным в Вашей работе. В знак глубокого уважения 

примите искренние пожелания крепкого здоровья, вдохновения, благополучия 
и дальнейших успехов в деле служения казначейской системе России.

Руководитель Управления Федерального 
казначейства по Ставропольскому краю И. С. ТАПСИеВ.

ПоздРаВляю
главу администрации 

Учкуланского сельского поселения

Тебуева
Каплана Назбиевича

С днем рожденИя!
Выражаю искреннюю признательность 

за бескорыстную помощь 
и поддержку пожилых людей.

Здоровья, благополучия 
и процветания Вам, удачи 
во всех делах и начинаниях.
Т. С. ЭбЗееВА, заслуженный учитель КЧР, 

почетный работник общего образования России.

Уважаемый
рашид Бориспиевич

Темрезов!
Дети, родительская общественность, 

сотрудники МКДОУ № 8 «Солнышко» 
г. Карачаевска выражают Вам 

сердечную благодарность 
за выход в свет первой хрестоматии 

на карачаевском языке для 
детей дошкольного возраста. 

Выход долгожданного сборника, 
где сосредоточены лучшие 

образцы народной мудрости, 
опыта воспитания подрастающего 
поколения, проверенного веками, 
свято чтимые нашими предками, 
был бы невозможен без Вашего 

участия и поддержки.

желаем вам крепкого 
здоровья, личного счастья, 

интересных и 
полезных деяний во 
благо родной Кчр 

и россии.

Профком, сотрудники и студенты Северо-Кавказской 
государственной гуманитарно-технологической академии 
выражают глубокие соболезнования сотруднице академии 
Орловой Валентине Ивановне в связи с трагической гибе-
лью сына

ОРлОВА евгения леонидовича.

Поздравляем

Дзамыхова
алибека хусейновича

кандидата педагогических наук, доцента, 
заведующего кафедрой математики и методики 

ее преподавания КЧГУ им. У. Д. Алиева

с присвоением звания «Почетный работник 
высшего профессионального образования РФ».

желаем вдохновения, 
дальнейших научных 
свершений и успехов!

Друзья.

Коллектив компании «Смирнов-мебель» выражает глубокие 
и искренние соболезнования Харину Олегу Афанасьевичу в 
связи со смертью его супруги

Татьяны Алексеевны
главного бухгалтера нашей фирмы.
Разделяем боль и горечь утраты.
Скорбим вместе с Вами.

расположенный по адресу: г. 
Черкесск, сдт Сад, уч-к № 86, 
площадью 464 кв. м, с кадастро-
вым номером 09:04:0117002:60, 
для ведения садоводства.
 Управление имуществом и 
коммунальным комплексом 
города мэрии муниципального 
образования г Черкесска, ин-
формирует на праве аренды 
земельный участок, из категории 
земель населенных пунктов, 
расположенный по адресу: г Чер-
кесск, ул. Спортивная, 132, пло-
щадью 600 кв.м, с кадастровым 
номером 09:04:0101312:86, под 
строительство индивидуального 
жилого дома.
Утерянную справку о реаби-
литации № 18/410, выданную 
05.02.2007 года ОР и СФИЦ 
МВД по КЧР на имя Хыбиртова 
Бориса Хызыровича, считать 
недействительной.
Утерянную справку о реаби-
литации 18/19382, выданную 
23.05.1995 года МВД по КЧР на 
имя Текеевой Аллы Кысхаевны, 
считать недействительной.
Утерянные: справка о реаби-
литации и справка о пребыва-
нии под надзором № 18/1646, 
выданные 22.06.1994 г. ОР УВД 
КЧР на имя Канаматова Аслана 
Магометовича, считать недей-
ствительными.

ПоЗдраВляем 
Главу администрации 

Абазинского муниципального района 

Нирова 
Мухаджира Чагбановича 

с успешной защитой кандидатской диссертации 
на тему «Стратегические направления новационного 

развития экономики регионов».
Желаем новых достижений, 

реализации намеченных планов, 
здоровья и всего самого 

доброго!
С уважением,

администрация Абазинского 
муниципального района 

Совет Абазинского муниципального района

 дом  в п. Октябрьский 
Прикубанского района, жи-
лая площадь 100 кв. м, во 
дворе: гараж, летняя кухня 
с отоплением, земельный 
участок 3 сот., отдельно 
хоз. постройки, центральная 
канализация, навес во дворе 
6Х12 м.

Цена договоРная.
Обр. по тел.: 

89094936967, 
89283903238.

проДаю

номером: 09:08:0180101:1016, 
расположенный по адресу: 
КЧР, Малокарачаевский район, 
с. Учкекен, на пересечении ул. 
Ленина и ул. Профсоюзная по 
правую сторону ул. Ленина, пло-
щадью 27 кв. м, для установки 
торгового павильона. 
Администрация Хабезского 
муниципального района выделя-
ет в аренду земельный участок 
мерою 500 кв. м, для строи-
тельства зданий и сооружений, 
расположенный по адресу: КЧР, 
Хабезский район, а. Зеюко, 
юго-западная часть. Категория 
земель: из земель населенных 
пунктов. Кадастровый номер 
09:03:0100109:61.
Заявления принимаются в тече-
ние месяца со дня опубликова-
ния объявления по адресу: КЧР, 
Хабезский район, а. Хабез, ул. 
Советская, 27.

Администрация Адыге-Хабль-
ского муниципального района 
сообщает о наличии земельного 
участка для заключения догово-
ра купли-продажи с кадастро-
вым номером 09:01:0020001:8, 
мерою 50000 кв.м, для сельско-
хозяйственного производства 
и строительства водоема по 
адресу: КЧР, Адыге-Хабльский 
район, юго-восточнее а. Эрсакон 
в пойме р. Большой Зеленчук.
Категория земель: земли сель-
скохозяйственного назначения.
Заявления принимаются в зе-
мельную комиссию на 1 эта-
же администрации в отделе 
сельского хозяйства, охраны 
окружающей среды и земельных 
отношений до 14.01.2014 г.
Поправка к объявлению, опу-
бликованному в газете «День 
республики» 14.09.2013 г. о 
предоставлении администраци-
ей Малокарачаевского муници-
пального района в постоянное 
(бессрочное) пользование Ка-
рачаево-Черкесскому респу-
бликанскому казенному пред-
приятию «Дирекция капиталь-
ного строительства» земельного 
участка с кадастровым номером: 
09:08:0180101:963. Вместо слов: 
«ул. Парковая, № 1», следует 
считать верным: «ул. Парковая 
№ 1 «в».
 Управление имуществом и 
коммунальным комплексом 
города мэрии муниципального 
образования г. Черкесска пре-
доставляет на праве аренды 
земельный участок из категории 
земель населенных пунктов, пло-
щадью 600 кв. м, с кадастровым 
номером: 09:04:0101312:151, 
расположенный по адресу: КЧР, 
г. Черкесск, ул. Спортивная, 130, 
под жилую застройку индиви-
дуальную.
 Управление имуществом и 
коммунальным комплексом 
города мэрии муниципального 
образования г. Черкесска пре-
доставляет на праве аренды 
земельный участок из категории 
земель населенных пунктов, пло-
щадью 600 кв. м, с кадастровым 
номером: 09:04:0101313:127, 
расположенный по адресу: КЧР, 
г. Черкесск, ул. Абрикосовая, 44, 
под жилую застройку индиви-
дуальную. 
 Управление имуществом и 
коммунальным комплексом 
города мэрии муниципального 
образования г. Черкесска, пре-
доставляет на праве аренды 
земельный участок, из катего-
рии земель населенных пунктов 

Коллектив Управ-
ления Федеральной 
налоговой службы по 
КЧР глубоко скорбит 
по поводу безвремен-
ной кончины своего 
коллеги 
Мурата Хасановича 

нАйМАнОВА. 
Ему было всего 37 

лет. Трое детей оста-
лись без отца, родите-
ли – без сына, супруга 
– без опоры в жизни, 
а коллектив потерял 
высокого профессио-
нала, надежного то-
варища,  совестливого 
и искреннего коллегу.

Разделяем скорбь и выражаем глубокое со-
чувствие родным и близким. Светлая память 
о Мурате Найманове навсегда сохранится в 
сердцах всех, кто знал этого яркого и  поря-
дочного человека.

памяти коллеги

Телефон отдела рекламы

26-36-34


